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SÚMULA DA 238ª REUNIÃO ORDINÁRIA CONSELHO DIRETOR – CAU/RS 

 

 

1. Verificação de quórum 

Presenças Presentes todos(as) os(as) conselheiros(as) acima nominados(as). 

 

2. Ordem do dia 

2.1.  PCCR – Plano de Cargos, Carreira e Remuneração 

Fonte Presidência 

Relator Tiago Holzmann da Silva 

Discussão 

O gerente Tales apresenta o histórico e andamento do processo, informando 
posicionamento dos empregados de não mais contribuir com a elaboração da 
proposta. O presidente Tiago entende que o processo deve ser arquivado, em função 
do desgaste nas conversas para o seu desenvolvimento. O conselheiro Spinelli sugere 
que fique registrada a inviabilidade do Plano de Cargos e Salário atual, com estudo 
do seu impacto futuramente. O presidente Tiago afirma que essa questão foi 
corrigida com a última alteração aprovada. O gerente Tales informa que toda a 
documentação relacionada ao tema consta em um processo administrativo. Os 
conselheiros entendem que, mantida a posição dos empregados, devido às 
demandas do último ano de gestão e para evitar maior desgaste na relação, o 
processo deve ser arquivado e deixado à disposição da próxima gestão. 

Encaminhamento 
Reunir com a Comissão de Representantes dos Empregados para decisão definitiva e 
retornar a informação ao Conselho Diretor. 

  

2.2.  
Resolução CAU/BR nº 221/2022 - Gratificação à Assessoria Técnica da Comissão 
Eleitoral 

Fonte Presidência  

Relator Tiago Holzmann da Silva 

Discussão 

A secretária Josiane relata que o Regulamento Eleitoral prevê gratificação para a 
Assessoria da Comissão Eleitoral, salientando que não há nem no Plano de Cargos e 
Salários, nem no orçamento do CAU/RS, a previsão de gratificação para quaisquer 
das assessorias de comissão já atuantes, o que poderia gerar um passivo trabalhista. 
Propõe o encaminhamento da matéria à COA para análise e decisão do Plenário. O 
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presidente Tiago sugere ação administrativa contra o CAU/BR para esclarecimentos 
por interferência no orçamento e no regime de pessoal do CAU/RS. 

Encaminhamento Deliberação CD nº 013/2023, aprovada por unanimidade dos presentes. 

  

2.3.  Projeto Especial: Selo CAU/RS de Qualidade no Ensino de Arquitetura e Urbanismo 

Fonte Presidência / Secretaria Geral 

Relator Tiago Holzmann da Silva / Josiane Bernardi 

Discussão 

A secretária Josiane e o conselheiro Fábio apresentam o plano de trabalho do projeto 
especial, que foi desenvolvido a partir do relatório conclusivo da Comissão 
Temporária para Qualidade do Ensino. O presidente Tiago questiona a capacidade do 
conselho nas ações propostas. Os conselheiros debatem e fazem contribuições. O 
plano de trabalho, aprovado no mérito, será encaminhado à CPFI e ao Plenário para 
homologação. 

Encaminhamento Deliberação CD nº 014/2023, aprovada por unanimidade dos presentes. 

  

2.4.  
Projeto Especial: Aproximação do CAU/RS com as IES – Conteúdo como aporte 
pedagógico à docência 

Fonte Presidência / Secretaria Geral 

Relator Tiago Holzmann da Silva / Josiane Bernardi 

Discussão 
A secretária Josiane e o conselheiro Fábio apresentam o plano de trabalho do projeto 
especial, desenvolvido sob a ótica da Comissão de Ética e Disciplina. Os conselheiros 
debatem e fazem contribuições. 

Encaminhamento Deliberação CD nº 015/2023, aprovada por unanimidade dos presentes. 

  

2.5.  
Banco de Horas dos empregados do CAU/RS que atuam na organização e realização 
dos eventos 

Fonte Secretaria Geral / Gerência Geral 

Relator Josiane Bernardi / Tales Völker 

Discussão 

A secretária Josiane relata solicitação feita pela Gerência de Comunicação, 
pertinente também à Secretaria Geral, referente às horas trabalhadas nos eventos. 
Propõe encaminhamento à COA para análise de proposição de pagamento 
excepcional de horas extras. 

Encaminhamento Deliberação CD nº 016/2023, aprovada por unanimidade dos presentes. 

  

2.6.  Eventos CAU/RS - 2023 

Fonte Presidência / Secretaria Geral 

Relatora Tiago Holzmann da Silva / Josiane Bernardi 

Discussão 
O presidente Tiago fala sobre a estruturação dos eventos. A secretária Josiane 
apresenta a programação do evento de março. 

Encaminhamento Apenas informe. 

  

3. Comunicações 

3.1.  Presidência e Vice-Presidência 

Relator Tiago Holzmann da Silva / Andrea Hamilton Ilha 

Comunicado 
A vice-presidente Andréa relata participação em reunião que tratou sobre 
licenciamento nas prefeituras e sobre fiscalização nas redes sociais. Destaca várias 
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dúvidas de questões práticas sobre divulgação nas redes sociais. O conselheiro Fábio 
salienta que há material do CAU/BR sobre o tema e sugere maior divulgação dessas 
informações. O conselheiro Fausto fala sobre o processo de aprovação de projetos 
em NH e em várias cidades onde atua, salientando que muitas vezes o problema é 
de fato o desenvolvimento do projeto apresentado pelo profissional e não a atuação 
da prefeitura. Sugere que sejam incentivadas reuniões entre os profissionais que 
encaminham os projetos e os que aprovam para alinhamento das correções. O 
conselheiro Spinelli relata situação da prefeitura de Lajeado, que não realiza 
atendimento presencial para orientações, apenas por e-mail. Destaca que está em 
discussão na CEF proposição para que, em um dos eventos no interior, seja 
organizada reunião com FAMURS e prefeituras, para esclarecimento de pautas como 
essa. O conselheiro Giorgi fala sobre a importância de haver regulamentação. A vice-
presidente Andréa salienta ainda a necessidade de esclarecer o papel do CAU na 
questão. O conselheiro Fausto fala sobre a relação entre a celeridade do processo de 
aprovação e o quantitativo de arquitetos atuando na prefeitura. O presidente Tiago 
registra o tema para ampliar a discussão posteriormente: aprovação de projetos. 
O presidente Tiago fala sobre ocorrência do Fórum de Presidentes e Plenária 
Ampliada do BR. Relata sobre clima conturbado no Fórum e as pautas definidas para 
serem tratadas conjuntamente – EAD, MEC, ATHIS e Software Livre. Destaca fato já 
noticiado, a retomada do concurso de Porto Alegre, resultado do processo ajuizado 
pelo CAU/RS. 

3.2.  Comissão de Organização e Administração  

Relatora Alexandre Giorgi 

Comunicado 

O conselheiro Giorgi fala sobre envio de questionário sobre capacitações, para 
levantamento das necessidades e interesses. O presidente Tiago sugere curso sobre 
comunicação não-violenta. O conselheiro Giorgi destaca a necessidade de formação 
para atuação nos processos éticos e previsão de capacitações para a nova gestão. 
Informa necessidade de priorização da relação de normativas a serem elaboradas, 
destacando que foi aprovada a revisão da portaria de utilização dos veículos oficiais. 
Questiona sobre o envio do Regimento Interno aprovado em 2022 ao CAU/BR e o 
andamento da elaboração do manual de conduta dos conselheiros. A secretária 
Josiane confirma o envio do Regimento ao CAU/BR e informa que a proposta do 
manual deve ter conclusão entre o fim de fevereiro e início de março. 

3.3.  Comissão de Planejamento e Finanças  

Relator Fausto Steffen 

Comunicado 
O conselheiro Fausto relata as matérias tratadas na última reunião da comissão, 
destacando que foi apreciada a primeira proposta de revisão da portaria normativa 
de diárias de empregados para início dos debates. 

3.4.  Comissão de Ética e Disciplina 

Relator Fábio Müller 

Comunicado 

O conselheiro Fábio fala sobre a recomposição da comissão e relata a situação dos 
processos éticos. Destaca o treinamento a ser realizado em razão da vigência da nova 
resolução. Destaca nova rodada de debate sobre os atos antidemocráticos ocorridos 
em janeiro e indica que será proposta deliberação para que seja feita diligência à 
fiscalização para abertura de ofício de processo para averiguação de ações de 
arquitetos gaúchos. Sobre manifestações de conselheiros, aguardarão denúncias. 

3.5.  Comissão Especial de Política Urbana e Ambiental 

Relator Pedro Araújo 
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Comunicado 

O conselheiro Pedro relata que foi realizada reunião para tratar sobre o projeto de 
Diretrizes para o Observatório Urbano, consolidando o trabalho que já foi realizado 
como direcionamento para o futuro. Informa que foi revisada, aprovada e 
encaminhada para impressão a cartilha para os representantes, que deverá ser 
distribuída nos eventos pelo interior. Destaca a participação no encontro das CPUAs. 
Fala sobre a representação do CAU/RS no CMDUA, onde está em curso o processo 
de revisão do plano diretor de Porto Alegre. O presidente Tiago relata reunião com 
participação do CAU/RS, IAB, ASBEA e a Prefeitura sobre esse processo de revisão. 
Destaca ainda que o CAU/RS atuará para garantir a renovação do CMDUA, com 
eleição conforme regulamentação. 

3.6.  Comissão Especial de Patrimônio Cultural 

Relator Fábio Müller 

Comunicado 

O conselheiro Fábio destaca a alternância da coordenação, que passou a ser exercida 
pela conselheira Márcia Martins. Relata as matérias tratada na reunião, com 
destaque para o projeto das Caminhadas do Patrimônio e o projeto especial de ATHIS 
sobre patrimônio, que teve iniciada a discussão do escopo para elaboração do edital. 

3.7.  Comissão de Ensino e Formação 

Relator Rodrigo Spinelli 

Comunicado 

O conselheiro Spinelli informa que a comissão segue os debates sobre EAD e destaca 
decisão recente em processo judicial, cobrando posicionamento do MEC. Fala sobre 
a pauta conjunta com a CEP. Relata participação na CEF-Sul na segunda-feira à tarde 
e desencontros nos posicionamentos de SC e PR sobre EAD. O presidente Tiago fala 
sobre sugestão de reunião conjunta de diversos agentes interessados com o 
Ministério e Secretaria de Educação, mas que o CAU/BR pretende tratar do tema. 
Cita conversa com a deputada Denise Pessoa, que se colocou à disposição para 
mediar temas pertinentes ao CAU no Congresso. Propõe organizar articulação 
nacional via Fórum dos Conselhos do RS. 

3.8.  Comissão de Exercício Profissional 

Relator Carlos Pedone 

Comunicado 

O conselheiro Pedone relata tratativas sobre a frente de fiscalização de planos 
diretores, a partir da tese da CPUA, sendo programado planejamento de amostragem 
para definição das ações. Fala sobre elaboração de comunicado aos profissionais do 
interior para identificação de brechas na legislação municipal que permitam atuação 
dos técnicos. 

  

4. Encerramento 

 Encaminhamento A súmula será encaminhada por e-mail para leitura e aprovação na próxima reunião.  

 
 

CLAUDIVANA BITTENCOURT 
Coordenadora da Secretaria Substituta 

 
 
 
 

TIAGO HOLZMANN DA SILVA 
Presidente do CAU/RS 
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